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Bombas de gás acabam com manifestação em Realeza

no Distrito de Realeza o clima esteve tenso no dia 8 de julho de 2013, na foto (esquerda), momento em que alguns cafeicultores pediram ao comandante mais tempo, 
porém a Polícia Rodoviária Federal já havia chegado com bombas de gás lacrimogêneo, os cafeicultores foram dispersos e as rodovias liberadas aos veículos.
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O impasse da carga horária da
prefeitura de Manhuaçu

O trem precisa voltar aos seus trilhos. A semana passada foi muito 
movimentada em todo o município de Manhuaçu por conta dos funcio-
nários da Secretaria de Saúde que se voltou contra o que eles chamaram 
de aumento de carga horária. Os funcionários se mobilizaram e lotaram 
a Câmara Municipal de Manhuaçu e todos os 15 vereadores se posi-
cionaram contra o prefeito, nesta semana uma comissão formada por 
vereadores e funcionários foram conversar com o prefeito para tratar 
do assunto da carga horária dos funcionários públicos de Manhuaçu. 
Veja  como são as coisas; achamos um absurdo quando ficamos sabendo 
que o prefeito iria aumentar em duas horas por dia a carga horária dos 
funcionários da saúde. Só que no calor das discussões fomos saber que 
na realidade o que ele deseja é apenas cumprir a lei, situação um pouco 
complicada, mas devemos ter bom senso para colocar as demandas em 
seus devidos lugares. Se o prefeito Nailton quer fazer as coisas dentro 
da lei é um bom sinal e deve ter apoio maciço da população o proble-
ma foi gerado exatamente por gestores do passado que verbalmente 
autorizou a diminuição em duas horas por dia sem amparo legal, os 
demais gestores que passaram, fizeram vistas grossas, ou não sabiam 
do problema, e não cumpriram a lei.

Se quisermos realmente ajudar a consertar esse país, devemos in-
centivar o cumprimento das leis para que a justiça seja alcançada por 
todos, pois as leis foram elaboradas para serem obedecidas mesmo 
que ela venha contra a nossa vontade, 
sem cumprir as determinações que são 
discutidas, elaboradas pelos legisladores 
e sancionadas pelo executivo transforma-
das em leis a probabilidade de se fazer 
injustiça é muito grande.

Passado os debates que tiveram os vereadores da Câmara de Ma-
nhuaçu, fiquei a pensar o quanto estão despreparados alguns dos nossos 
legisladores, para fazer valer a verdade, não teve um vereador que para 
discorrer sobre o verdadeiro sentido do assunto, que era pura e simples-
mente o prefeito Nailton querendo consertar o que vinha a muito tempo 
errado, isso digo nem mesmo seus aliados, e com certeza virão outros 
problemas que deva exigir bom senso dos legisladores, se é que eles 
desejam ajudar a consertar o que está errado. Os vereadores deveriam 
ser os primeiros a ficar do lado da lei, pois não são eles os responsáveis 
pela elaboração e fiscalização do cumprimento das leis? 

Não participamos da reunião em que fora discutido com o prefeito 
sobre a carga horária errada que há muito se vinha praticando em Ma-
nhuaçu e não como fora dita que o prefeito queria aumentar a carga 
horária dos funcionários. De igual modo a Secretária de Educação 
Giovana tem sido bombardeada por algumas pessoas no Facebook por 
algumas atitudes que não cabe a nós dizer se é certo ou errado.

Recentemente ela desagradou uma boa parte dos professores muni-
cipais que vinha ao longo de muitos anos tirando folga no dia de seus 
aniversários. É  outra norma colocada em prática que vinha ao longo 
do tempo colocada pelos diretores em dispensar os funcionários da 
educação no dia de seu aniversário sem o ampara legal, a secretária 
não encontrando uma lei que amparava tal fato, exigiu que isso fosse 
cortado, ela está certa aplicando a lei,  nós que reclamamos sempre 
das regalias que certos funcionários públicos gozam em detrimento de 
outrem, mesmo que eu tenha esse privilégio cortado devo me inspirar 
no espírito da legalidade e até buscar junto a Câmara Municipal que se 
legalize tal procedimento se esse for o entendimento dos legisladores 
em dar tal benefício aos funcionários, mas, por essa atitude devemos 
ficar com a verdade e parabenizá-la por cumprir a lei. Os funcionários 
da prefeitura de Manhuaçu devem buscar junto ao sindicato que discute 
junto com o prefeito e vereadores um plano de cargos e salários que 
venha corrigir possíveis distorções e uma delas é a baixa remuneração 
percebidas pelos funcionários, mesmo que hoje fosse dado um reajuste 
de 50% ainda o salário estaria bem menor que muitas prefeituras do 
porte da cidade polo manhuaçuense. Agora os salários dos secretários 
e do prefeito estão super atualizados. !  

eu leIo o 
JoRnal Das
monTanhas

Queremos mais respeito com os 
cafeicultores

Infelizmente o que se vê são falsos 
líderes que se aproveitam das dificul-
dades que os pequenos agricultores 
passam e usam estas pessoas para fazer 
o que eles querem e não tem coragem 
de fazer. Concordo com João Paulo: 
os pequenos precisam se organizar em 
cooperativas. Quanto aos políticos, são 
inescrupulosos e não estão preocupados 
com o povo miúdo.

Maria 

Cadê as cooperativas e SICOOB?

Nossa! Gente fiquei com muito medo 
quando vi a polícia atirando bombas 
contra os trabalhadores rurais, gente 
que só sabem trabalhar.

Nosso povo é muito bom e sim-

ples, veja que eles não têm nenhuma 
experiência como manifestantes das 
grandes cidades como vimos em Belo 
Horizonte, Rio e São Paulo onde os 
manifestantes enfrentaram a polícia, 
até chutando as bombas de voltas para 
a polícia, neste caso as polícias também 
sentirem o arder da fumaça das bombas. 
Como disse nossos trabalhadores das 
lavouras de café só querem é mais aten-
ção de nossos governantes para o valor 
do café e também apoio dos comercian-
tes que só vendem seus produtos porque 
o café traz dinheiro para o comércio e 
nessa hora os coitados dos cafeicultores 
ficaram sozinhos até os presidentes de 
sindicatos, vereadores, prefeitos e toda 
a liderança se acovardaram indo embo-
ra, muitos prefeitos decretaram feriado 
mas não levou ninguém, se levarmos 
em conta a nossa população da região 
era para ter lá em Realeza no mínimo 10 
mil pessoas, isso é uma vergonha, cadê 

as cooperativas de cafés, onde estava os 
Sicoobs e a Coocafé?

Maria Aparecida F de Souza 
Manhuaçu MG.

Ao Jornal das Montanhas

Os cafeicultores precisam entender 
que somente com uma cooperativa 
bem organizada por eles, conseguirão 
algumas conquistas. Uma cooperativa 
organizada pelos pequenos agricul-
tores, força na compra do adubo e 
na venda do café. Vários prefeitos e 
vereadores compareceram, será que 
eles apertaram seus deputados federais 
ou estaduais exigindo resultados, será 
que eles marcaram audiência em Belo 
Horizonte com o governador Anastasia 
ou com a presidenta Dilma?

João Paulo

Fale com a redação  
contato@jm1.com.br 
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sebastião antonio Bachin, 
reside em Santa Bárbara 

d’Oeste, SP, é representante 
comercial, tem 54 anos e tam-
bém é colecionador de jornais, 
sua coleção divide-se 2 partes, 

jornais de fatos históricos e 
antigos que conta com exem-
plares desde o final do século 
XiX, e capas de jornais com 
um acervo de mais de 1.500 

capas de jornais do Brasil e do 
exterior.
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DIZEM POR AÍ...
Nós não afirmamos, apenas divulgamos o que “Dizem por aí”.

Os primeiros protestos começaram 
com o fora Renan 

Em 24 de fevereiro na edição 161 nossa coluna já previa 
que se o povo unisse, poderiam mudar a história. Nessa foto 
e texto abaixo publicados nessa coluna na edição 161 de 
24/02/2013 que correu nas redes sociais pedindo o afasta-
mento de Renan Calheiros da presidência do senado nacio-
nal. Pois bem, este texto e a foto foram compartilhados por 
centenas de pessoas, este protesto foi feito fora do Brasil, 
nos Estados Unidos e nós dizíamos se a moda pega por aqui 
vai ter muita gente protestando contra a corrupção, a falta 
de serviço de saúde, educação, transporte e não deu outra,  4 
meses depois o povo foi para as ruas em protesto.

 
Você acredita na força do povo?

Isso já começa incomodar os se-
nadores, imagine esse protesto ago-
ra articulado não só no Brasil, mas 
fora também, o povo brasileiro está 
descobrindo que tem a força, é ape-
nas uma questão de colocá-la em 
prática. É se a moda pega por aqui 
vai ter muita gente protestando, pois 
a corrupção e a falta de serviço de saúde, educação, trans-
porte e outras coisitas  mais.

Protesto articulado via redes sociais pede afastamento de 
Renan da presidência do Senado. Divulgada no Dizem por 
aí... do Jornal das Montanhas em 24 de fevereiro de 2013.

A Carta publicada no Globo
Tudo tem um começo,... e parte de um princípio! Um dia 

a casa se “apruma”! Para fazer “a revolução”, não precisa-
mos pegar em armas ou acabar com a vida de ninguém. A 
nossa “arma”, são as redes sociais, acredite no poder que 
nós temos. Basta cada um fazer a sua parte e ampliar. Tá na 
sua mão, na nossa mão. Seja bastante coerente. Esta é uma 
matéria que vale a pena repassar, solicito que divulguemos 
com entusiasmo, chega de nepotismo e de interesses ardi-
losos!

 
A Carta publicada no Globo. Por Gil Cordeiro Dias Ferreira

 Que venha o novo referendo pelo desarmamento. Votarei 
NÃO, como da primeira vez, e quantas forem necessárias. 
Até que os Governos Federal, Estaduais e Municipais, cada 
qual em sua competência, revoguem as leis que protegem 
bandidos, desarmem-nos, prendam-nos, invistam nos siste-
mas penitenciários, impeçam a entrada ilegal de armas no 
País e entendam de uma vez por todas que NÃO lhe cabe 
desarmar cidadãos de bem.

Nesse ínterim, proponho que outras questões sejam inse-
ridas no referendo:

• Voto facultativo? SIM!
• Apenas 2 Senadores por Estado? SIM!
• Reduzir para um terço os Deputados Federais e Estadu-

ais e os Vereadores? SIM!
• Acesso a cargos públicos exclusivamente por concurso, 

e NÃO por nepotismo? SIM!
• Reduzir os 39 Ministérios para 12? SIM!
• Cláusula de bloqueio para partidos nanicos sem voto? SIM!
• Fidelidade partidária absoluta? SIM!
• Férias de apenas 30 dias para todos os políticos e juízes? 

SIM!
• Ampliação do Ficha-limpa? SIM!
• Fim de todas as mordomias de integrantes dos três po-

deres, nas três esferas? SIM!
• Cadeia imediata para quem desviar dinheiro público 

(elevando-se para a categoria de crime hediondo? SIM!.
Atualização dos códigos penal e processo penal? SIM!
• Fim dos suplentes de Senador sem votos? SIM!
• Redução dos 20.000 funcionários do Congresso para 

um quinto? SIM!
• Voto em lista fechada? NÃO!
• Financiamento público das campanhas? NÃO!
• Horário Eleitoral obrigatório? NÃO!
• Maioridade penal aos 16 anos para quem tirar título de 

eleitor? SIM!

Um BASTA! na politicagem rasteira que se pratica no Bra-
sil? SIM !  “O dinheiro faz homens ricos; o conhecimento faz 
homens sábios e a humildade faz homens grandes.”

DIVULGUEM PELO MENOS PARA DEZ PESSOAS 
DA SUA RELAÇÃO. VAMOS VER SE MUDAMOS O 
BRASIL? ESTÁ EM NOSSAS MÃOS. COLOQUEM NO 
CCO  QUANDO FOREM REPASSAR. VAMOS VER SE 
MUDAMOS O BRASIL? ESTÁ EM NOSSAS MÃOS. 
***LEMBRE-SE: A FICHA LIMPA SÓ ESTÁ AÍ  POR 
MOBILIZAÇÃO DO POVO!

O pior é que quase ninguém sai às ruas como na Grécia, 
na Síria, no Egito etc. Vamos mudar isso, sem mesmo sair 
de casa, vamos?

Divulgue, não custa nada!

Estradas em Minas uma Roleta Russa
Cheguei agora de uma 

viagem a Carira, Sergipe e 
posso dizer que essas es-
tradas , principalmente de 
Minas Grais, são uma ver-
dadeira ROLETA RUS-
SA. Milhares de carretas, 
dominam as estradas e 
entram na contra mão e se 
você quiser que vá para o 
acostamento. Se tiver ci-
clistas ou pedestres no acostamento, aí só Deus,  é uma lou-
cura. Imagino um motorista inexperiente enfrentando um 
negócio desses. É  um monte de louco na base do arrebite e 
a noite o perigo é dobrado. 

Adilson de Deus Queiroz

Futebol, paixão dos brasileiros
Você concorda que os brasileiros amam o futebol? Acre-

dito que grande maioria do povo concorda com essa afir-
mativa, mas vamos pensar um pouquinho e relembrar um 
pouco de como era as partidas e como é agora depois que a 
TV com seu poder econômico negociou com dirigentes do 
futebol que não pensam nos torcedores que são os verda-
deiros patrocinadores do grande espetáculo que é o futebol. 
Mais de 80 milhões de brasileiros acompanham, todos os 
anos, o campeonato nacional de futebol, que acontece de 
Maio até Dezembro.

É preciso que o povo comece a protestar contra esta ditadura 
imposta aos torcedores dos jogos no horário de 22 horas nas 
quartas-feiras, meio da semana. Para quem tem que ir para o 
trabalha no outro dia às 07 horas da manhã, pode uma coisa des-
sas? Isso é um abuso para com os torcedores, que sem estes não 
existiria o futebol.  Aí veio a Televisão, com seu enorme poder 
econômico, mancomunada com lideranças fajutas do esporte,  e 
comprou, para sí, de forma ditatorialmente unilateral, o direito 
de transmitir estes jogos. Só que impôs o horário de 22:00 ho-
ras, todas as quartas-feiras! É mole?  E dizem que não há como 
mudar isto. Só que esqueceram que estão prejudicando os tor-
cedores brasileiros,  que gosta imensamente de futebol, cadê o 
respeito devido  ao financiador disto tudo, que é o torcedor.  Sem 
este, não existiria o futebol. Até pela televisão muitos preferem 
ir dormir.  Onde já se viu começar partidas de futebol ás 10 da 
noite,  só porque a televisão assim o determinou?

Vândalo quase destrói 
ambulância em Manhuaçu

 Uma ambulância Fiat 
Ducato, quase foi total-
mente destruída pelo 
fogo, possivelmente um 
vândalo entrou dentro 
da ambulância ateou 
foco nos bancos e saiu 
sem ninguém perceber, 
o fato aconteceu quinta-
-feira dia 11. O veícu-

lo estava no pátio da Secretaria de Saúde de Manhuaçu. A 
sorte foi que o vigia prontamente ao perceber que o veículo 
estacionado próximo ao campo de futebol do CAPS estava 

pegando fogo, pegou um extintor e conseguiu apagar o in-
cêndio. O responsável pelo setor acionou a polícia Militar. 
O fogo destruiu 4 bancos do veículo. A pericia encontrou em 
cima de um dos bancos um frasco ainda com um pouco de 
álcool, e em outro banco um pano humidecido com álcool. 
Não há suspeita da autoria.

 Venho aqui 
para fazer um 
resumo ide-
ológico dos 
p r i n c i p a i s 
partidos po-
líticos bra-
sileiros. Na 
verdade muita 
gente vota em 
um candidato, 
sem saber re-
almente o que 
ele pretende 
fazer ao chegar ao poder, e podemos ter um conhecimento 
de suas pretensões sabendo o que seu partido propõe.

PSDB- É caracterizado por ser a direita Brasileira. É a fa-
vor da democracia liberal, com pouca intervenção do estado 
na economia. Por isso tantas privatizações na época em  que 
esse partido governava o país. É o partido que a grande mí-
dia brasileira apóia. É rival histórico do PT.

PT- É caracterizado por ser a esquerda da nação. His-
toricamente defendeu os interesses do proletariado,com 
forte intervenção do estado na economia e leis trabalhistas. 
Começou a aumentar sua popularidade na década de 1990. 
Porém quando chegou ao poder não colocou as ideias es-
querdistas em prática e não fez mudanças revolucionárias 
como se esperava. Com o passar dos anos vem ficando cada 
vez mais parecido com seu rival histórico, o PSDB. E para 
muitos militantes o PT perdeu toda a credibilidade, hoje o 
PT não representa mais os trabalhadores, tanto é verdade 
que ele não tem mais militante como antes, onde o povo ia 
para as ruas por vontade e de graça, hoje os militantes do 
PT só vão pagos para as ruas. Hoje entre o PSDB e o PT a 
maioria até mesmo de ex-petistas apostam mais no PSDB

PMDB- É o partido de centro brasileiro. Sempre muda de 
posição com o passar dos anos. Ora fica do lado esquerdista 
e ora fica do lado direitista. Tem propostas que nunca pre-
tendem mudar muita coisa, e muitas vezes adere a práticas 
populistas. Hoje apóia o PT. É o que paga mais, está no poder 

PSOL- Hoje é o grande partido com idéias de esquerda 
no Brasil.Tem idéias que pretendem mudar drasticamente 
o sistema,aderindo ao socialismo.São contra a privatização 
dos serviços e a favor da estatização das empresas. 

PV-  É a favor de ações ecológicas que não poluam o 
meio ambiente e defendem o desenvolvimento sustentável.

PC do B- Defendem idéias marxistas(esquerda),porém 
não tão radicalmente como o PSOL.É extremamente ligado 
ao PT e consequentemente são a favor do governo petista.
Suas propostas giram em torno do socialismo e portanto a 
forte intervenção do estado na economia.

Cada partido político tem propostas totalmente diferen-
tes. Por isso temos que pensar bem antes de votar. Quem 
nos representaria melhor na câmara? Quem defenderia 
meus interesses? Eu sou a favor das idéias do PSOL, porém 
nem com esse partido concordo totalmente com as idéias. É 
importante sabermos as propostas partidárias para alcançar 
os nossos objetivos sociais e consequentemente formular a 
sociedade de acordo com nossas idéias. 

PMB - Partido Militar Bra-
sileiro é contra a reeleição e 
contra a coligação e isso é cer-
to tem que acabar com estes 
partidos de aluguel , pois  onde 
está o poder ali estão os par-
tidos de alugueis,  é só olhar 
para a base dos governos tanto 

de um lado quanto do outro, se as ideologias não são tan-
tas assim, para que tantos partidos, é salutar na democracia, 
mas sem essa de “coligação”. Agora estão surgindo aí novos 
partidos com novas ideias mais em sintonia com o povo.

Os partidos políticos e suas propostas
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“Não estou fazendo nenhuma estripulia”
Sérgio Cabral, governador do Rio de Janeiro, sobre o uso de helicópteros oficiais

• LULA PROMETE AJUDAR DILMA 
a aCalmaR a Base alIaDa

Diante da maior crise enfren-
tada pela presidenta Dilma du-
rante seu governo, o ex-presi-
dente Lula prometeu fazer uma 
rodada de reuniões com parti-
dos aliados para tentar acalmar 
os ânimos no Congresso. Em 
reunião com delegação brasi-
leira de parlamentares na quinta (4), na Alemanha, Lula 
disse que passará mais tempo em Brasília para ajudar a su-
cessora e garantiu que sua saúde está melhor do que nunca.

• HORA É DELA

Mesmo com os apelos do PT e o desgaste de Dilma, o ex-
-presidente reafirmou aos parlamentares que não disputará 
a Presidência em 2014.

• NEW LOOK

Lula disse ainda que, apesar da “saúde de ferro”, não vol-
tará ao visual antigo. Após tratamento contra câncer, a bar-
ba não cresce sem falhas.

• TRISTE SINA

Além de ser da turma do leva-grito, o chanceler Antonio 
Patriota ainda tem de aturar, vez em quando, o nanominis-
tro Celso Amorim (Defesa).

• ENIGMAS DA HUMANIDADE

Revelado ao menos um da série: A PF concluiu que o boa-
to do fim do Bolsa Família era apenas….boato. Já o tercei-
ro segredo de Fátima…

• JADER NÃO APRESENTOU 
PRoJeTos Como senaDoR

O senador Jader Barbalho 
(PMDB-PA) não apresentou um 
projeto sequer desde que assu-
miu a cadeira de senador, em 
2011. No entanto, gastou R$ 277 
mil na “divulgação da atividade 
parlamentar” nos últimos 30 me-
ses. Além dele, outros três têm péssima produtividade: o 
petista Delcídio Amaral (MT) fez só 5 projetos, o tucano 
Mário Couto (PA) 8 e o presidente da Casa, Renan Calhei-
ros (PMDB-AL), míseros 3.

• CARA NOVA

Se não muda o governo, troca-se a fachada: Dilma terá 
nova foto oficial a partir de agosto. Serão vinte mil fotos.

• PERGUNTA NA ESQUINA

Depois da Justiça implodir a pirâmide financeira BBom, 
será a vez de desmantelar a rede BBum?

• MISSÃO CUMPRIDA

O PT não brinca em serviço: quase 90 anos após o grito da 
era Vargas, “O petróleo é nosso”, a Petrobras vale a meta-
de. A outra é do PT.

• MATEMÁTICA AÉREA

O senador Renan Calheiros ficou no prejuízo: devolveu R$ 
32 mil pela carona de 851 km na FAB, cujo custo do voo 
é “segredo militar”; o ministro Garibaldi Alves (Previdên-
cia) pagou só R$ 2,5 mil por 2,1 mil km, e o presidente da 
Câmara, Henrique Alves, R$ 9,7 mil por 2 mil km.

• É O AMOR

Para o deputado Fábio Ramalho (PV-MG), “só o amor mes-
mo” para fazer o presidente da Câmara, Henrique Alves 
(PMDB-RN), pedir avião da FAB para levar a noiva, Lauri-
ta Arruda, e parentes ao jogo do Brasil.

• VOO LIVRE

Não é de hoje que as autoridades usam e abusam dos aviões 
por nossa conta. No governo FHC, a filha dele, Luciana, 
usou a FAB Free, assim como Benedita da Silva e José Vie-
gas, ex-ministros de Lula.

• CONCORRÊNCIA

Após se aliar ao governador pernambucano Eduardo Cam-
pos (PSB), ex-desafeto histórico, o senador Jarbas Vascon-
celos (PMDB) espera faturar vaga para disputar reeleição 
em 2014. Difícil é furar fila.

• ERRO MÉDICO

Vai entender: o ministro Aloi-
zio Mercadante (Educação) 
autorizou novos cursos de 
medicina no programa “Mais 
Médicos”, para horror do líder 
do governo, Arlindo Chinaglia 
(PT-SP), cujo projeto contra excesso de médicos dorme na 
pauta do Congresso há anos.

• FILMA NÓIS’

Depois se queixam que Obama espiona: o governo cocalei-
ro da Bolívia quer comprar novos aviões para ministros. A 
líder do partido do MAS, o partido de Evo Morales, sugeriu 
um para cada, inclusive para o vice.

• RATO DE LABORATÓRIO

Mal atendido por médicos sem infraestrutura até nos grande 
centros, o pobre agora será cobaia de estudantes, no “espa-
radrapo” criado por Dilma ontem, obrigando o estágio no 
SUS para se formar em Medicina.

• PÕE NA CONTA

O Tribunal Superior do Trabalho condenou a Petrobras a 
indenizar em R$ 600 mil um ex-empregado da extinta Pe-
tromisa, assaltado quando depositava o salário por não ter 
conta no banco onde era depositado.

• LEMBRETE

Hoje, 14 de julho, foi a Queda da Bastilha na França. Mas 
quem caiu foi outro Luís.

1- Fiquemos Calmos. 
2- Caminhamos poucos Palmos.   

3- Propomos a trilha e o trilho dos Salmos.         
     

1 - Dívida pouco acer-
tada... para a Direção Uni-
versal – § Por 3 razões prin-
cipais, mudarei a série. 1º, 
eis o 3º motivo e objetivo, 
e, sobretudo, sentido: Pra 
melhor uso do tempo, tra-
balharei num projeto para 1 
ensaio de Pós-graduação, 2 estudos semanais, e, 5 perió-
dicos: Este hebdomadário e mais 2 semanários, 1 mensá-
rio e 1 bi-mensário. § Voltarei ao que chamo de “TrHi...
stória”, quando preciso e possível. Mas, pago a dívida – 
“surpresa sobre datas” –; cito o Nota sobre a datação do 
A Bíblia Em Ordem Cronológica (página xiv): “De uns 
tempos para cá, muitos [...] estudiosos modificaram seu 
modo de pensar, admitindo que não houve nenhum inter-
valo de tempo e que, portanto, a terra não tem milhões de 
anos, mas é de origem recente – Deus criou um mundo 
completamente desenvolvido, tal como criou  maduros 
o homem e os animais”. § Trabalharei nos Salmos, co-
letânea de vários temas, e, que têm a dizer até em Ci-
ência; o cientista Henry M. Morris, que escreveu muito 
de evidências científicas, afirma que, nos Salmos, “[...] 
Há numerosos discernimentos científicos antes de serem 
descobertos [...], e até [...] muitas evidências de notável 
estrutura geométrica” (Amostra de Salmos, página 6). – 
Salmos são mais do que se pensa deles!...                                                                                                                             

2 - Dúvida meio 
apertada... para a 
Doutrinação Geral – 
§ A 2ª das 3 explica-
ções é pra aproveitar 
o material que penso 
preparar. § Quanto a 

História da Igreja, fiquei na escolha dos 12 apóstolos... 
Também, voltarei a isso, se preciso e possível... Há a 
dúvida na dívida, no artiguete anterior: “[...] Todavia, no 
próximo escrito chamaremos atenção para algo que não 
se pode fazer confusão.” Pagar a dívida? Ao apagar a dú-
vida!!! § O Livro Salmos é “Manual de Teologia”. Ata-
násio disse ser “resumo da Bíblia”; Basílio,“compêndio 
de toda Teologia”; e, Lutero,“Uma mini-bíblia e sumário 
do Velho Testamento”. – Portanto, aprendamos muito o 
lendo, e venha comigo, nestas excursões “sobre” eles, ou 
melhor, nessas ou naquelas incursões “neles”!!...

3 - Dádiva bem 
alertada... para a 
Devoção Espe-
cial – § Eis, a 1ª 
(sim, a 1ª!)  das 3 
razões (!!!): É que os Salmos têm muito a ajudar no 
melhor da vida, que é a relação com Deus. § Deixo as 
escavações das histórias pessoais, desde a pré-história 
dos bisavós; voltarei, no preciso e possível.  E a divida 
de lá – “mostraremos, no próximo [...], limitações his-
tóricas [...]” –, também, fica para depois. § Deixando o 
chão-chão, o Livro Salmos, como afirmou o estudioso 
Joseph Angus, permite “tão elevados vôos de devoção” 
(volume II, pág. 161), sendo “o manual da piedade” 
(Bíblia de Matos Soares, p. 610), piedade como espiri-
tualidade. São vários “soares” dos “[...] Sinos da eter-
nidade” (Hans Strauss, Comentários a Salmos Escolhi-
dos, 12). Será que “podemos [...] captar [...] os ´sinos 
[...]´” (13), neste barulhento mundo?...  § Logo, urge 
buscar o que vimos ser o maior prazer... – Vamos nesta 
incursão, sem pagar, pra recebermos muito?... Avante! 
Amém!! Até!!!...  
                                                                                    

1- Vamos a trilha buscar.
2- Sobre o trilho, de par em par.       

3- Tudo isso não nos deixará no ar.                     
                  

(*) O articulista é graduado em Teologia e pós em 
História Eclesiástica.                

Da TrHi...stória-9 para os Tri-Salmos-1.

Celso de Medeiros Costa (*)      

Tri-Objetiva - 55

Político sem 
papas na língua, 
o piauiense Mão 
Santa (PMDB) era 
senador e decidiu 
fazer profissão de 
fé pela medicina, 
durante visita ao 
Senado do colega 
médico e então mi-
nistro da Fazenda 
Antonio Palocci. A 
autocrítica de Mão Santa teve o efeito de uma canelada:

- Ministro, o senhor é médico, eu sou médico, nós entendemos 
tudo de pressão alta e triglicerídeos. Mas de economia, vamos 
ser francos, nós não entendemos é nada!

Palocci ficou pálido, sorriu sem jeito e saiu de fininho.

CANELADA NO MINISTRO
PoDeR sem PuDoR
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Evangélicos, os noivos convidaram para ser padri-
nho deles um destacado político no cenário nacional. 
Os noivos chegaram à hora, mas Sua Excelência não. O 
pastor esperou alguns minutos mais, e, por fim, iniciou 
a cerimônia mesmo assim, já que a noiva estava lá. A 
certa altura, chega, resfolegando, a autoridade federal. 
Um dos bajuladores de Sua Excelência foi ao pastor, 
interrompendo-lhe a palavra para dizer que o homem 
chegara. O pastor continuou imperturbável a sua entre-
ga do recado de Deus.

Finda a cerimônia, o político foi ao pastor:
- Não recebeu o meu recado?
- Que recado?
- O recado de que eu havia chegado!
- Eu vi quando o senhor chegou!
- Viu? E mesmo assim não destacou a minha pre-

sença? Afinal, eu sou um representante da República. 
Quando vou à igreja tal (e mencionou uma denomi-
nação muito popular em nosso País), sou recebido lá 
como um rei.

Foi o suficiente para o pastor perder a paciência:
- Pois saiba Vossa Excelência que esta igreja já tem 

um rei e se chama Jesus. Ele, sim, é a pessoa mais im-
portante aqui.

Quando ouvi isto, pensei em duas frases que muito 
me incomodam. Uma, pronunciada por João Batista, 
apontando para Jesus: “É necessário que ele cresça e 
que eu diminua” (Jo 3.30). Talvez este seja um dos 
versos menos conhecidos da Bíblia. E se conhecido, 
menos praticado. Ainda não deparei este verso na se-
leção das famosas Caixas de Promessas. Não conheço 
ninguém que ore a Deus dizendo: “Faze-me menor do 
que sou para que a Tua grandeza seja vista em mim”. 
Por que será que não?

A outra frase, eu a li numa entrevista que Millôr Fer-
nandes deu, certa vez, ao Jornal do Brasil: “O ego é a 
única coisa que vaza por cima” (JB 7-2-99). Millôr fez 
fama como humorista, mas a sua análise do comporta-
mento egoísta não é para fazer rir!

Deus nos livre de um ego hipertrofiado!

Vaza por cima
A partir do momento em 

que o novo Departamen-
to de Esportes assumiu os 
trabalhos, o diretor Victor 
Carneiro Rocha, definiu que 
além dos campeonatos e tra-
balhos sociais voltados para 
o esporte, Departamento 
também estaria concentrado 
em dar melhores condições 
para os atletas profissionais 
da cidade, que disputam 
competições por todo o Bra-
sil.

A cidade de Manhuaçu 
possui um grande campeão 
de taekwondo. Bruno Rocha 
é campeão nacional em sua 
categoria e está atualmen-
te na segunda posição do 
ranking nacional. Neste mês 
de julho, ele estará indo ao 
Paraná, disputar mais um 
campeonato nacional, em 

busca da primeira posição 
no ranking.

O Governo de Manhuaçu, 
por meio do Departamento 
de Esportes, está dando total 
suporte para que o campeão 
manhuaçuense possa contar 
com todos os recursos ne-
cessários para esta disputa. 
Nas últimas semanas, Bruno 
se reuniu com o diretor de 
Esporte, Victor Rocha e com 
o Prefeito Nailton Heringer 
para que fosse assinado um 
acordo entre as partes, em 
que o Governo municipal se 
compromete a arcar com as 
despesas de Bruno durante 
o campeonato nacional que 
irá acontecer no sul do país.

Bruno hoje já conta com 
algumas parcerias, como 
a bolsa atleta, programa 
do Governo federal, que é 

Prefeitura acerta apoio a manhuaçuense 
campeão de Taekwondo

O atleta Bruno Rocha, seu pai Walace Rocha, o diretor municipal de 
esporte, Vitor Rocha, em reunião com o prefeito nailton heringer

dada somente para os me-
lhores competidores do 
ranking, independente de 
condição financeira. Este 
programa faz com que o 
atleta se dedique totalmen-

te ao esporte, como uma 
profissão, podendo realizar 
seus treinamentos e se pre-
parar melhor para as com-
petições.

Arthur Rocha

“Parabéns, você é um 
novo empreteco!” A cada 
anúncio, a sensação de de-
ver cumprido e a realização 
dividida entre os 24 parti-
cipantes do Empretec, uma 
parceria entre o Sebrae e o 
Programa das Nações Uni-
das para o Desenvolvimen-
to (PNUD), que trabalha a 
otimização dos resultados 
empresariais a partir da mu-
dança do comportamento, 
concluído na última semana 
em Manhuaçu.

Grande parte dos empre-
sários que participaram do 
seminário do Empretec está 
assumindo a gestão de em-
presas da família. De acordo 
com a analista do Sebrae/
MG em Manhuaçu, Ere-
ni Emerick, esse interesse 
mostra a vontade de jovens 
empresários em buscar ca-
pacitações e o comprometi-
mento com os negócios da 
família.

“Os participantes soube-
ram absorver os conceitos 
aplicados e vivenciados 
durante o seminário e não 
tenho dúvida que o conte-
údo será de grande impor-

Empretec encerra mais uma turma em Manhuaçu

tância para a vida pessoal e 
profissional de cada um. O 
Empretec oferece mudança 
de comportamento e foi isso 
o que aconteceu”, afirma a 
analista Ereni Emerick.

Três facilitadores convi-
veram por seis dias com os 
24 empresários que partici-
param do seminário, trans-
mitindo conteúdos práticos 
e despertando potencialida-
des inerentes em cada um.

“A mudança de com-
portamento, estimulada no 
Empretec, fomenta o cres-
cimento do setor. O empre-
sário sente-se desafiado e 
não tenho dúvida que novas 
ideias e práticas serão de-
senvolvidas e aplicadas para 
o fortalecimento do setor 
em Manhuaçu e região”, diz 
Ereni.

A analista lembra que o 
empresário que torna-se um 

“empreteco” (termo utiliza-
do para aquele que conclui 
o seminário) não deve ter 
resistência às mudanças. 
“Todos foram desafiados a 
realizar uma meta. E essa 
meta significa muitas vezes 
mudanças de comporta-
mento. O empreteco deve 
assimilar isso e concluir sua 
meta, dessa forma alcançan-
do o sucesso”, incentiva.

Carlos Henrique Cruz
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Por Devair G. Oliveira

Manhuaçu – No Distrito 
de Realeza o clima esteve 
tenso no dia 8 de julho de 
2013, às BRs 262 e 116 fo-
ram fechadas às 10 horas e 
só reabertas às 17h20min 
com a chegada da Polícia 
Polícia Rodoviária Federal, 
chegaram de Belo Horizonte 
em Helicópteros,  a tropa de 
choque da Polícia Rodoviá-
ria Federal desembarcou no 
pátio do terminal rodoviário 
da empresa de ônibus São 
Geraldo, agiram de forma 
rápida e eficaz, liberando às 
duas BRs.

A tarde toda foi muito 
tensa, mais por falta das  li-
deranças do protesto. Lide-
ranças estas que deixaram 
o local, os presidentes dos 
sindicatos e demais lideres  
que passaram a semana toda 
convocando os cafeicultores 
para uma manifestação em 
Realeza. Segundo os cafei-
cultores que permaneceram 
na rodovia eles sentiram tra-
ídos pelas liderança que dis-
seram que eles só iriam sair 
da rodovia depois que rece-
bessem a resposta de um re-
presentante do Governo Fe-
deral, isso era o combinado, 
porém chegaram a Realeza 
as lideranças dos cafeicul-
tores chamaram prefeitos da 
região e demais presidentes 
de sindicatos e todos discur-
saram. O som muito ruim e 
pouco abrangente os cafei-
cultores que estavam nas 
pistas não conseguiam ouvir 
o que diziam os políticos e 
demais lideranças, O com-
binado era permanecer até 
a vinda de uma autoridade 

Bombas de gás acabam com manifestação em Realeza

para conversar com a lide-
rança, porém logo que todos 
discursaram aconteceu uma 
pressão dos policiais para 
que a liderança desse uma 
posição de quanto tempo 
mais eles iriam permanecer 
com as pistas fechadas, já 

que milhares de veículos es-
tavam parados em filas que 
chegaram mais de 15 km 
em cada uma das BRs, só na 
ligação de Manhuaçu a Rea-
leza a fila atingiu mais de 8 
km.

Os lideres resolveram aca-

bar com a manifestação, sem 
ao menos conversar com os 
cafeicultores que estavam 
nas BRs. Os cafeicultores se  
sentiram traídos e por conta 
própria, resolveram perma-
necer com as BRs fechadas 
no intuído de chamar aten-

ção do governo para as suas 
reivindicações, já que nas 
manifestações de segunda-
-feira (1º de julho) eles não 
sentiram uma repercussão 
que gostariam.

 “Como a imprensa tem 
acompanhado desde o iní-

cio, estavamos fazendo uma 
negociação. Primeiro, con-
seguimos a liberação de ve-
ículos de emergência, como 
ambulâncias ou carros com 
pessoas doentes. Depois às 
13 horas aconteceu uma ou-
tra reunião com os líderes do 
movimento e ficou decidido 
que as BRs seriam liberadas 
às 13h15min. Houve o en-
cerramento e pediram para 
liberar as pistas no microfone 
e as lideranças e um grupo de 
manifestantes foram embora” 
Explicou o Inspetor Fernando 
César da Polícia Rodoviária 
Federal. 

Como dissemos antes, 
muitos dos manifestantes 
não ouviram a determinação 
da liderança para o encerra-
mento do movimento. Mui-
tos manifestantes estavam 
revoltados pelo rumo em 
que estavam tomando o mo-
vimento. Registramos aqui o 
ótimo trabalho da polícia co-
mandada pessoalmente pelo 
comandante do 11º BPM e 
a enorme paciência que ti-
veram os capitães Jeferson 
Vitor e Schuab, conversando 
com todos e até ouvindo in-
sulto de alguns manifestantes 
que talvez não entenderam o 
trabalho da polícia, mas, tudo 
terminou bem sem nenhum 
policial ou manifestante fe-
rido, apesar do emprego de 
bombas de gás lacrimogêneo, 
não aconteceu nem um revide 
dos manifestantes, ao sentir 
os efeitos do gás a multidão 
se dispersou, e em menos de 
20 minutos as rodovias foram 
liberadas, com excelente tra-
balho dos bombeiros e dos 
policias militares foram reti-
rados os entulhos nas pistas.
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A 2ª Promotoria de Justiça 
de Manhuaçu vivencia um mo-
mento histórico. A curadoria 
do Patrimônio Público, através 
da Promotora de Justiça Ge-
annini Maelli Mota Miranda 
assinou termos de ajustamento 
de condutas com o prefeito de 
Manhuaçu Sr Nailton Cotrim 
Heringer e a prefeita de Simo-
nésia, Sra Marinalva Ferreira. 
Através desta medida até no 
final do ano de 2013 os mu-
nicípios de Manhuaçu-MG e 
Simonésia-MG  deverão abrir 
concurso público para pre-
enchimento de cargos públi-
cos providos atualmente por 
contratados ilegais. O Termo 
de Ajustamento de Conduta 
aviado pelo MP visa extirpar 
a prática da contratação irre-

gular das adminitrações pú-
blicas municipais. Dentre as 
cláusulas estipuladas no ajuste, 
tem-se a necessidade prévia do 
gestores públicos de adequa-
rem ou  corrigirem as Leis Mu-
nicipais de Cargos e Empregos 
Públicos às necessidades das 
demandas do funcionalismo 
dos respectivos municípios. 

Na mesma semana, tam-
bém foram convidadas as au-
tarquias municipais da cida-
de de Manhuaçu, SAMAL e 
SAAE a comparecerem na 2ª 
PJ para assinatura dos TACs. 
A Promotora de Justiça tam-
bém pactou com os diretores 
das autarquias municipais: 
Welen Lima de Mendonça 
(autarquia de limpeza urba-
na SAMAL) e Heron Ferreira 

(autarquia de abastecimento 
de água (SAAE). Com o ajus-
te, as autarquias deverão até o 
dia 30 de abril de 2014 extirpar 
do âmbito do funcionalismo 
público a contratação irregu-
lar ou sem concurso público. 
Para elas, conferiu-se um pra-
zo mais elástico, diante da ne-
cessidade de mudança das Leis 
de Cargos das autarquias, que 
devem ser remetidas primeira-
mente ao prefeito para anuên-
cia e após à Câmara Municipal 
de Manhuaçu para aprovaçao. 

Para o caso de descumpri-
mento nas cláusulas e seus pra-
zos foi estipulada multa pesso-
al a ser imputada aos prefeitos 
e diretores das autarquias. 

Certamente, a pactuação 
desses termos é um marco 

para o Ministério Públicio de 
Manhuaçu pois historicamen-
te nunca houve a pactuação de 
tantos ajustes para promoção 
da lei e da CF na regra prevista 
no art 37 inciso IX de obrigato-
riedade de concurso no âmbito 
da administração. 

A autarquia SAMAL, por 
exemplo, teve seu último con-
curso operado no ano de 1992, 
ou seja há vinte e um anos 
atrás. 

Com o termo de Ajuste de 
Conduta feito com o prefeito 
de Manhuaçu serão também 
preservados os direitos dos 
concursados no edital de 2009, 
ainda válido para o Município, 
devendo os aprovados pelo úl-
timo concurso serem empos-
sados primeiramente. 

MP firma TACs com Prefeituras e 
Autarquias de Manhuaçu e Simonésia

MPF em manhuaçu recebe inscrições 
para concurso de estágio em direito

Estudantes têm até o dia 17 de 
julho para se inscreverem. Bolsa 
é de 800 reais e as provas estão 
previstas para 11 de agosto.

Manhuaçu. O Ministério Pú-
blico Federal (MPF) em Ma-
nhuaçu está recebendo inscri-
ções para a sua primeira seleção 
pública de estagiários em Direito 
desde que se instalou na cidade. 

As inscrições começaram em 
24 de junho e vão até o dia 17 
de julho. Os interessados devem 
comparecer à sede da Procurado-
ria da República situada na Rua 
Professor Manoel do Carmo, nº 
104, Centro, Manhuaçu/MG, de 
segunda a sexta-feira, das 12 às 
17 horas. Também são aceitas 

inscrições feitas por procuração. 
Para se inscrever, o candidato 

deve preencher uma ficha de ins-
crição disponível no site do MPF 
(www.prmg.mpf.gov.br), na aba 
Concursos/Estagiário/Direito/
Manhuaçu. O comprovante será 
enviado por e-mail. Após seu 
recebimento, o estudante deve 
comparecer à sede da Procurado-
ria da República em  Manhuaçu 
para entregar o comprovante de 
pré-inscrição junto com o docu-
mento de identidade (original e 
cópia), mais uma declaração da 
faculdade informando a carga 
horária ou créditos exigidos para 
a conclusão do curso e o total da 
carga horária ou créditos já cur-

sados. 
Somente podem participar da 

seleção pública estudantes ma-
triculados em Instituições de En-
sino Superior, públicas ou priva-
das, autorizadas pelo Ministério 
da Educação e conveniadas com 
o MPF. Além disso, o estudante 
deve ter cursado, no mínimo, 
40% da carga horária total ou 
dos créditos do curso. Não serão 
aceitas inscrições de alunos que 
irão concluir o curso de Direito 
no segundo semestre de 2013. 

Os estagiários do MPF tra-
balham quatro horas por dia e 
recebem bolsa no valor atual 
de R$ 800, mais vale-transporte 
por dia trabalhado. 

As provas estão previstas para 
o dia 11 de agosto. Outras infor-
mações podem ser encontradas 
no edital do concurso publicado 
em www.prmg.mpf.gov.br.  
 
 Assessoria de Comunicação 
Social - Ministério Público Fe-
deral em Minas Gerais

Contato: Maria Célia Néri 
Tel.: (31) 2123.9008

Veja essa e outras notícias 
do MPF em Minas em www.

prmg.mpf.gov.br
As notícias do MPF em 

Manhuaçu/Muriaé estão em 
www.prmg.mpf.gov.br/ma-

nhuaçu
No twitter: mpf_mg

Dilma, deixa eu te falar uma 
coisa!

Fernanda Melo, médica, 
moradora e trabalhadora de 
Cabo Frio, cidade da baixada 
litorânea do estado do Rio de 
Janeiro.

Este ano completo 7 anos 
de formada pela Universidade 
Federal Fluminense e desde en-
tão, por opção de vida, trabalho 
no interior. Inclusive hoje, não 
moro mais num grande centro. 
Já trabalhei em cada canto...

Você não sabe o que eu já 
vi e vivi, não só como médica, 
mas como cidadã brasileira. Já 
tive que comprar remédio com 
meu dinheiro, porque a mãe da 
criança só tinha R$ 2,00 para 
comprar o pão.

Por que comprei? 
Porque não tinha vaga no 

hospital para internar e eu já 
tinha usado todos os espaços 
possíveis (inclusive do cor-
redor!) para internar os mais 
graves. 

Você sabe o que é puxadi-
nho?

Agora, já viu dentro de en-
fermaria? Pois é, eu já vi. E 
muitos. Sabe o que é mãe e fi-
lho dormirem na mesma maca 
porque simplesmente não havia 
espaço para sequer uma cadei-
ra? 

Já viu macas tão grudadas, 

mas tão grudadas, que na hora 
da visita médica era necessário 
chamar um por um para o con-
sultório porque era impossível 
transitar na enfermaria? 

Já trabalhei num local em 
que tive que autorizar que o 
familiar trouxesse comida ( não 
tinha, ora bolas!e já trabalhei 
em outro que lotava na hora do 
lanche (diga-se refresco ralo 
com biscoito de péssima qua-
lidade) que era distribuído aos 
que aguardavam na recepção. 

Já esperei 12 horas por um 
simples hemograma. Já perdi 
o paciente antes de conseguir 
um mera ultrassonografia. Já 
vi luva descartável ser reci-
clada. Já deixei de conseguir 
vaga em UTI pra doente grave 
porque eu não tinha um exame 
complementar que justificasse 
o pedido. 

Já fui ambuzando um pre-
maturo de 1Kg (que óbvio, a 
mãe não tinha feito pré natal!) 
por 40 Km para vê-lo morrer 
na porta do hospital sem poder 
fazer nada. A ambulância não 
tinha nada... 

Tem mais, calma! Já tive 
que escolher direta ou indire-
tamente quem deveria viver. E 
morrer... 

Já ouvi muito desaforo de 
paciente, revoltando com tanto 
descaso e que na hora da raiva, 

desconta no médico, como eu, 
como meus colegas, na enfer-
meira, na recepcionista, no se-
gurança, mas nunca em você. 

Já ouviu alguém dizer na tua 
cara: meu filho vai morrer e a 
culpa é tua? Não, né? E a culpa 
nem era minha, mas era tua, tal-
vez. Ou do teu antecessor. Ou 
do antecessor dele... 

Já vi gente morrer! Óbvio, 
médico sempre vê gente mor-
rendo, mas de apendicite, por-
que não tinha centro cirúrgico 
no lugar, nem ambulância pra 
transferir, nem vaga em outro 
hospital? 

Agonizando, de insuficiência 
respiratória, porque não tinha 
laringoscópio, não tinha tubo, 
não tinha respirador? 

De sepse, porque não tinha 
antibiótico, não tinha isolamen-
to, não tinha UTI? 

A gente é preparado pra ver 
gente morrer, mas não nessas 
condições. 

Ah Dilma, você não sabe 
mesmo o que eu já vi! Mas dei-
xa eu te falar uma coisa: trazer 
médico de Cuba, de Marte ou 
de qualquer outro lugar, não vai 
resolver nada! 

E você sabe bem disso. 
Só está tentado enrolar a 

gente com essa conversa fiada. 
É tanto descaso, tanta carência, 
tanto despreparo... 

As pessoas adoecem pela 
fome, pela sede, pela falta 
de saneamento e educação e 
quando procuram os hospitais, 
despejam em nós todas as suas 
frustrações, medos, incerte-
zas... 

Mas às vezes eu não tenho 
luva e fio pra fazer uma sutura, 
o que dirá uma resposta para 
todo o seu sofrimento! 

O problema do interior não é 
falta de médico. É falta de es-
trutura, de interesse, de vergo-
nha na cara. Na tua cara e dessa 
corja que te acompanha! 

Não é só salário que a gente 
reivindica. Eu não quero ga-
nhar muito num lugar que tenha 
que fingir que faço medicina. E 
acho que a maioria dos médi-
cos brasileiros também não. 

Quer um conselho? 
Pare de falar besteira em 

rede nacional e admita: já deu 
pra vocês! 

Eu sei que na hora do deses-
pero, a gente apela, mas vamos 
combinar, você abusou! 

Se você não sabe ser “pre-
sidenta”, desculpe-me, mas eu 
sei ser médica, mas por conta 
da incompetência de vocês, 
não estou conseguindo exercer 
minha função com louvor! 

Não sei se isso vai chegar até 
você, mas já valeu pelo desa-
bafo !

Médica BRASILEIRA, que trabalha no interior, quer falar pra “Presidenta”: Acerca da 
“decisão” da Dilma sobre “importar” médicos estrangeiros (leia-se Cubanos)

O projeto que promove a 
reinserção no mercado 
de trabalho de pessoas 

egressas de tratamento da de-
pendência de drogas está pron-
to para apreciação do Plenário 
da Assembleia Legislativa de 
Minas Gerais (ALMG). O pa-
recer de 1º turno favorável ao 
Projeto de Lei (PL) 904/11, do 
deputado Duarte Bechir (PSD), 
foi aprovado na tarde de quin-
ta-feira (4/7/13) pela Comissão 
de Fiscalização Financeira e 
Orçamentária.

O deputado Sebastião Costa 
(PPS), relator da proposição que 
originalmente pretende criar um 
programa chamado Vida Nova, 
opinou pela aprovação da maté-
ria na forma do substitutivo nº 
1, da Comissão de Constituição 

e Justiça (CCJ). A nova redação 
retirou do texto original o termo 
“egresso”, já que se considera 
que o paciente, apesar de não 
estar usando a substância psico-
trópica, estará sempre em obser-
vação pelo risco de ter recaídas.

O substitutivo também pro-
põe alterar a Lei 16.276, de 
2006, que trata da atuação do 
Estado na prevenção, no trata-
mento e na redução de danos 
causados à saúde pelo uso abu-
sivo de álcool e outras drogas. 
Ele pretende incluir, entre as 
ações a serem desenvolvidas 
pelo Estado, algumas específi-
cas para a reinserção no merca-
do de trabalho de dependente 
de drogas. O projeto também 
passou pela Comissão de Saú-
de.

Reinserção de 
ex-viciados está 

pronta para o Plenário

o relator, deputado sebastião Costa, opinou pela aprovação 
na forma do substitutivo nº 1 da CCJ - Foto: lia Priscila

Projeto de lei 904/11 recebeu parecer 
favorável da Comissão de Fiscalização 

Financeira e Orçamentária.

Promotora de Justiça Geannini maelli mota miranda 
assinou termos de ajustamento de condutas com o 
prefeito de manhuaçu sr nailton Cotrim heringer e a 

prefeita de simonésia, sra marinalva Ferreira. 
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Desde segunda-feira dia 10, as 
empresas brasileiras devem deta-
lhar, nas notas fiscais fornecidas 
aos consumidores, a quantidade 
de impostos paga pelo consumi-
dor. No primeiro ano da lei, po-
rém, as empresas que descumpri-
rem as regras não serão multadas, 
apenas orientadas pelos Procons.

O objetivo da Lei Federal 
12.741, de dezembro de 2012, é 
permitir que o consumidor saiba 
quanto está pagando de impostos 
e qual o custo efetivo da merca-
doria ou serviço adquirido.

A partir do ano que vem, as em-
presas que não cumprirem a regra 
estarão sujeitas a multas de até R$ 
6 milhões, de acordo com o Códi-
go de Defesa do Consumidor.

As notas devem trazer infor-
mações sobre sete impostos: IOF 
(Imposto sobre Operações Finan-
ceiras), IPI (Imposto sobre Produ-
tos Industrializados), PIS/Pasep 
(Contribuição para o Programa de 
Integração Social), Cofins (Con-
tribuição para o Financiamento da 
Seguridade Social), Cide (Contri-

buições de Intervenção no Domí-
nio Econômico), ICMS (Imposto 
sobre Circulação de Mercadorias 
e Serviços) e ISS (Imposto sobre 
Serviços).

Empresas pedem adiamento do 
prazo das multas

Representantes do varejo e do 
setor de serviços se reuniram nas 
últimas semanas com integrantes 
da Secretaria Executiva do Minis-
tério da Fazenda e da Secretaria 
Nacional do Consumidor, vincu-
lada ao Ministério da Justiça, para 
discutir a necessidade de regula-
mentação da lei.

A regulamentação serviria para 
detalhar aos comerciantes a forma 
como os impostos devem ser in-
formados na nota: em percentuais 
ou em reais, por exemplo. 

Segundo a Casa Civil, caberá 
à Secretaria da Micro e Pequena 
Empresa da Presidência da Re-
pública coordenar o processo de 
elaboração da proposta de regula-
mentação da lei e sua fiscalização.

Para a Federação do Comér-
cio do Estado de São Paulo (Fe-

comercio SP), a prorrogação era 
fundamental porque as mudanças 
implicam custos para os empresá-
rios.

“As empresas não estão pre-
paradas para cumprir a lei por-
que ainda existem dúvidas sobre 
como os impostos devem ser in-
formados na nota”, diz Janaína 
Lourenço, assessora jurídica da 
Fecomercio SP.

Segundo a assessora, a federa-
ção acabou não orientando os co-
merciantes sobre como colocar as 
informações na nota porque ficou 
esperando a regulamentação.

Grandes redes iniciaram tes-
tes em maio: Algumas grandes 
redes começaram a informar os 
impostos nas notas em maio, por 
meio de um sistema de cálculo 
desenvolvido pelo Instituto Bra-
sileiro de Planejamento Tributá-
rio (IBPT).

Para fazer o teste, o IBPT ca-
talogou os produtos à venda em 
cada uma das redes e fez um cál-
culo aproximado da soma dos im-
postos embutidos. Como referên-

cia, o IBPT usou a Nomenclatura 
Comum do Mercosul (NCM), um 
código adotado pelo governo para 
identificar a natureza das merca-
dorias.

Uma das empresas que parti-
cipam do teste é a rede Riachue-
lo. Uma nota fiscal da empresa 
mostra, por exemplo, que, numa 
compra de R$ 52,70, os impostos 
somaram R$ 16,92, ou 32,11% do 
valor total. A nota mostra a com-
pra de duas toalhas e um jogo de 
cama.

Como a regulamentação não foi 
feita, as empresas não sabem se 
o sistema do IBPT, desenvolvido 
em conjunto com a Associação 
Comercial de São Paulo, é ade-
quado.

“Com o sistema, os empresá-
rios conseguirão cumprir a lei 
sem maiores dificuldades. Mas 
nós nos baseamos na nossa inter-
pretação da lei e talvez seja pre-
ciso fazer alguns ajustes”, diz o 
economista da ACSP Marcel So-
limeo.

Segundo ele, fora as grandes 

Lei obriga informar imposto a partir do dia 10

redes, a grande maioria das em-
presas não se preocupou em estar 
pronta para cumprir as regras nes-
ta segunda-feira, justamente por 
causa da falta de regulamentação.

“Mas é do interesse do empre-
sário mostrar quanto o consumi-
dor paga de tributos”, afirma.

POLÍCIA POLÍCIA

Superlotação, esta é a prin-
cipal reclamação de detentos 
da cadeia de Manhuaçu. A 
capacidade da cadeia é para 
abrigar 67 detentos, mas o es-
paço possui atualmente 212. 
Pouco espaço, muitos presos 
e algumas reivindicações.

A visita da Comissão de 
Direitos Humanos da As-
sembleia Legislativa de Mi-
nas Gerais (ALMG) à cida-
de de Manhuaçu aconteceu 
na terça-feira (09/07) foi 
motivada por um pedido da 
Ordem dos Advogados do 
Brasil (OAB) de Manhuaçu 
ao presidente da comissão 
deputado Durval Ângelo 
(PT). Há cerca de dois anos 
o Estado recorreu do pedido 
de interdição do espaço e até 
hoje não houve, na prática, 
ações que pudessem viabili-
zar a construção de um novo 
presídio no município.

Para dar fim ao problema 
de superlotação há a expec-
tativa para a construção de 
uma nova unidade prisional 
na cidade, mas ainda são 
necessários esforços do go-
verno do Estado e do poder 
público municipal.

Em resposta a reivindica-
ção, o Deputado Durval Ân-
gelo informou que será so-
licitada uma reunião com o 
Secretário de Defesa Social, 
Romulo Ferraz. “Já existe 
a área, então é hora de co-
meçar a obra. O local atual 
recebeu o apelido presídio, 

Superlotação na cadeia de 
Manhuaçu motiva visita de 

Comissão dos Direitos Humanos

mas na realidade é uma ca-
deia precária que tem que 
ser demolida. É um depósito 
de gente e que não tem pers-
pectiva e nem esperança de 
recuperação de ninguém”, 
pontuou Durval Ângelo.

Ainda na audiência públi-
ca, o atual diretor do presídio 
de Manhuaçu, Daniel Pereira, 
reforçou que o projeto de Ma-
nhuaçu tem que ser acompa-
nhado de perto. Ele salientou 
que uma unidade com 400 va-
gas é o mínimo que a região 
precisa. Houve um anúncio 
de que seria construído um 
local com capacidade apenas 
para 200 pessoas, o que é me-
nos do que a quantidade de 
presos atuais da cadeia.

O chefe de gabinete João 
Amâncio de Faria, repre-
sentando o Prefeito Nailton 
Heringer, garantiu que as 
medidas para o asfaltamento 
do acesso já estão sendo to-
madas e que o Governo Mu-

nicipal tem buscado agilizar 
a parte burocrática no Estado 
para o início da construção do 
presídio.

INFERNO x PARAÍSO: 
A cadeia e a Associação de 
Proteção e Assistência aos 
Condenados (Apac) foram 
visitadas pela comissão. 
Depois de conhecerem os 
dois espaços, os visitantes 
e autoridades de Manhuaçu 
reforçaram a diferença entre 
o que chamaram de inferno 
(cadeia pública) e o paraíso 
(APAC). A unidade possui 
64 detentos em regime fe-
chado, aberto e semi-aberto. 
O modelo APAC é muito 
mais barato e mais eficien-
te. Recupera 96%, enquan-
to o modelo tradicional é a 
chamada indústria do preso, 
conforme destacado pelo 
deputado Durval Ângelo.

Com informações de 
Carlos Henrique Cruz e 

TV Alterosa

Agente penitenciário é preso por 
tráfico de drogas em Manhuaçu

Manhuaçu(MG) - O agente penitenciário, 
Anderson de Paula Lopes, 31 anos, “Caveira” 
foi preso pela Polícia Militar assim que che-
gou ao presídio de Manhuaçu, na tarde de sex-
ta-feira (12/07). Como é de praxe, quando um 
detento é levado ao hospital, são feitas buscas 
na saída e no retorno.

Dois presos foram levados até ao hospital 
para realizar um curativo. Na volta ao presí-
dio, debaixo da atadura colocada na mão de 
um deles estavam 21 buchas de maconha em-
baladas e um chip de celular. Ao ser revistado, 
os agentes encontraram na bolsa do acusado 
um aparelho celular, que possivelmente seria 
para entregar a algum preso.

Ao ser perguntado, o preso que não teve o 
nome revelado disse o agente Anderson de 
Paula havia feito a “gentileza” de arrumar e 
colocar a droga ali. E, para não levantar sus-
peita, a mão machucada foi enfaixada cuida-
dosamente para a droga não ser percebida. 
Um dos presos disse que, o agente acusado 
de tráfico de drogas tentou colocar o celular 
debaixo da atadura, mas devido ao tamanho 
não foi possível. Segundo o diretor do presí-
dio de Manhuaçu, Daniel Pereira de Paula, os 
levantamentos quanto ao comportamento do 
agente iniciaram-se há aproximadamente 30 
dias, após rumores de que ele poderia estar fa-
vorecendo a entrada de drogas e celulares no 
presídio. O agente Anderson de Paula Lopes 
“Caveira” é efetivo e trabalhava no presídio 
de Caratinga. Em meados do ano passado, ele 
foi transferido para Manhuaçu, pois havia des-
confiança de sua participação em fatos seme-
lhantes no presídio daquela cidade.

Daniel Pereira explica que as notícias que 
chegavam à direção do presídio, apontavam 
o agente Anderson de Paula Lopes, como o 
responsável por passar objetos aos detentos. 
“Passamos a acompanhar toda a movimenta-
ção, orientamos os outros agentes a ficarem 
mais atentos quanto ao seu comportamento e, 
principalmente, quando a escolta de presos era 
feita por ele”.

O diretor do presídio disse ainda que o acu-

sado receberia 2.500 reais para cada celular 
que ele conseguisse colocar no interior do 
presídio.

 Agente e detentos transferidos: Para evi-
tar qualquer situação, após o flagrante feito 
pela Polícia Civil, o agente penitenciário, An-
derson de Paula “Caveira” foi transferido para 
o presídio professor Jason Soares Albergaria, 
que fica em São Joaquim de Bicas. O local é 
destinado a  ex-policiais, ex-agentes que estão 
respondendo a processo. “A SEDS já foi co-
municada e corregedoria instaurará um pro-
cesso par que ele se defenda. Somente depois 
disso é que definirá se permanece ou não nos 
quadros do Estado”, afirmou.

Os dois presos levados para curativo são 
integrantes da quadrilha que no dia 13 junho 
promoveu uma fuga espetacular desde Gover-
nador Valadares a Dom Corrêa, onde aborda-
ram um agricultor e o assaltaram. Em seguida 
tomaram sentido a Belo Horizonte pela MG-
329 e a BR-262. A quadrilha foi perseguida 
por um oficial da PM e voltou. Próximo a 
Realeza, o motorista perdeu o controle da di-
reção ao trocar tiros com a Polícia Rodoviária 
Federal. Por serem oriundos do Rio de Janeiro 
e, para evitar ataque dos outros comparsas, os 
dois presos foram encaminhados na manhã de 
sábado para o presídio de Muriaé.

Portal Caparaó
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No convívio com sá-
bios e artistas facil-

mente nos enganamos 
no sentido oposto: não 
é raro encontrarmos 
por detrás dum sábio 

notável um homem 
medíocre, e muitas 

vezes por detrás de um 
artista medíocre - um 
homem muito notá-

vel.” Nietzsche

“A única maneira de 
aumentar a inteligên-

cia dos sábios seria di-
minuir o seu número.”

Carrel , Alexis

“O sábio nunca diz 
tudo o que pensa, mas 
pensa sempre tudo o 
que diz.” Aristóteles

“Em qualquer cir-
cunstância, o sábio 

não emprega palavras 
fúteis, nem se deixa 
levar pelo desejo; a 

dor e a alegria não o 
alteram.”

Textos Budistas

“Sábio é aquele que 
cala porque não tem 
razão. O que tapa a 

boca, ainda que tenha 
razão, é porque é ca-
sado ou fuma cachim-

bo.”
Bernard

“O homem sábio é 
aquele que não se en-
tristece com as coisas 
que não tem, mas se 
rejubila com as que 

tem.” Epicteto

“Em geral, os sábios 
de todos os tempos 
disseram sempre o 

mesmo, e os tolos, isto 
é, a imensa maioria de 
todos os tempos, sem-
pre fizeram o mesmo, 
ou seja, o contrário; 
e assim continuará a 
ser.” Schopenhauer 

“É uma grande loucu-
ra pretender ser sábio 

sozinho.” La Rochefou-
cauld 

Citações
Sábias

Citações
Sábias

A Festa no Céu, lindo conto para as mamães lerem para as 
crianças. Entre os bichos da floresta, espalhou-se a notícia de 
que haveria uma festa no Céu. Porém, só foram convidados 
os animais que voam.

As aves ficaram animadíssimas com a notícia, começaram 
a falar da festa por todos os cantos da floresta. Aproveitavam 
para provocar inveja nos outros animais, que não podiam 
voar. Um sapo muito malandro, que vivia no brejo,lá no meio 
da floresta, ficou com muita vontade de participar do evento. 
Resolveu que iria de qualquer jeito, e saiu espalhando para 
todos, que também fora convidado. Os animais que ouviam 
o sapo contar vantagem, que também havia sido convidado 
para a festa no céu, riam dele.

Imaginem o sapo, pesadão, não aguentava nem correr, que 
diria voar até a tal festa!

Durante muitos dias, o pobre sapinho, virou motivo de go-
zação de toda a floresta.

_ Tira essa ideia da cabeça, amigo sapo. – dizia o esquilo, 
descendo da árvore.- Bichos como nós, que não voam, não 
têm chances de aparecer na Festa no Céu.

_ Eu vou sim.- dizia o sapo muito esperançoso. - Ainda não 
sei como, mas irei. Não é justo fazerem uma festa dessas e 
excluírem a maioria dos amimais.

Depois de muito pensar, o sapo formulou um plano. Horas 
antes da festa, procurou o urubu. Conversaram muito, e se di-
vertiram com as piadas que o sapo contava. Já quase de noite, 
o sapo se despediu do amigo:

_ Bom, meu caro urubu, vou indo para o meu descanso, 
afinal, mais tarde preciso estar bem disposto e animado para 
curtir a festa.

_Você vai mesmo, amigo sapo? - perguntou o urubu, meio 
desconfiado.

_ Claro, não perderia essa festa por nada. - disse o sapo já 
em retirada.- Até amanhã!

Porém, em vez de sair, o sapo deu uma volta, pulou a janela 
da casa do urubu e vendo a viola dele em cima da cama, resol-
veu esconder-se dentro dela.

Chegada a hora da festa,o urubu pegou a sua viola, amar-
rou-a em seu pescoço e voou em direção ao céu. Ao chegar 
ao céu, o urubu deixou sua viola num canto e foi procurar 
as outras aves. O sapo aproveitou para espiar e, vendo que 
estava sozinho, deu um pulo e saltou da viola, todo contente. 
As aves ficaram muito surpresas ao verem o sapo dançando e 
pulando no céu. Todos queriam saber como ele havia chega-
do lá, mas o sapo esquivando-se mudava de conversa e ia se 
divertir. Estava quase amanhecendo, quando o sapo resolveu 
que era hora de se preparar para a “carona” com o urubu. Saiu 
sem que ninguém percebesse, e entrou na viola do urubu, que 
estava encostada num cantinho do salão. O sol já estava sur-
gindo, quando a festa acabou e os convidados foram voando, 
cada um para o seu destino. O urubu pegou a sua viola e voou 
em direção à floresta. Voava tranquilo, quando no meio do 
caminho sentiu algo se mexer dentro da viola. Espiou dentro 
do instrumento e avistou o sapo dormindo , todo encolhido, 
parecia uma bola.

- Ah! Que sapo folgado! Foi assim que você foi à festa no 
Céu? Sem pedir, sem avisar e ainda me fez de bobo!

E lá do alto, ele virou sua viola até que o sapo despencou 
direto para o chão.

A queda foi impressionante. O sapo caiu em cima das pe-
dras do leito de um rio, e mais impressionante ainda foi que 
ele não morreu. Nossa Senhora, viu o que aconteceu e salvou 
o bichinho. Mas nas suas costas ficou a marca da queda; uma 
porção de remendos. É por isso que os sapos possuem uns 
desenhos estranhos nas costas, é uma homenagem de Deus a 
este sapinho atrevido, mas de bom coração. 

A Festa no Céu conto

Bolo de mandioca com coco
INGREDIENTES
01 Kg de mandioca crua cortada em cubos;
04 ovos;
01 lata de leite condensado;
02 vidros de leite de coco (200 ml cada);
60 g de margarina;
02 xícaras (chá) de farinha de trigo;
01 1/2 copo (americano) de leite frio;
02 colheres (café) bem cheias de fermento 

em pó;
01 pitada de sal;
açúcar a gosto;
100 g de coco ralado.

MODO DE PREPARO: No liquidificador, 
coloque a mandioca, o leite de coco, os ovos, a 
margarina e o leite condensado.

Deixe bater até que crie uma massa homo-
gênea.

Despeje a massa em uma vasilha de plástico, 
acrescente a farinha de trigo, o fermento dissol-
vido no leite, o sal e o açúcar.

Mexa bem até que todo o restante dos ingre-
dientes sejam incorporados à massa.

Por último, adicione o coco ralado e misture 
tudo.

Unte uma forma de acordo com o volume de 
massa, lembrando que a mesma aumentará seu 
volume devido ao fermento.

Leve ao forno previamente aquecido de 150 
a 180ºC.

Deixe assar por aproximadamente 30 mi-
nutos.

Após esse tempo verifique se está assado, 
espetando a ponto de um garfo certificando que 
este esteja sequinho.

O tempo para assar poderá sofrer variações 
de acordo com cada tipo de forno.

A pessoa que fuma fica dependente da ni-
cotina. Considerada uma droga bastante po-
derosa, a nicotina atua no sistema nervoso 
central como a cocaína, com uma diferença, 
chega ao cérebro em apenas 7 segundos, 2 a 
4 segundos mais rápido que a cocaína.

É normal, portanto, que, ao parar de fu-
mar, os primeiros dias sem cigarros sejam 
os mais difíceis, porém as dificuldades serão 
menores a cada dia.

Alguns estudos mostraram que os fu-
mantes tem: 10 vezes maior de adoecer de 
câncer de pulmão, . 5 vezes maior de sofrer 
infarto, . 5 vezes maior de sofrer de bron-
quite crônica e enfisema pulmonar, . 2 vezes 
maior de sofrer derrame cerebral

Parando de fumar imediatamente: . 
Depois de 20 minutos, a sua pressão sanguí-
nea e a pulsação voltam ao normal, . Logo 
após 2 horas não tem mais nicotina no seu 
sangue, . Após 8 horas o nível de oxigênio 
no sangue se normaliza, . 2 dias seu olfato já 
percebe uma melhora no cheiros e no pala-
dar, mehorando sua capacidade de degusta-
ção. . 3 semanas depois a sua respiração fica 
mais fácil e a circulação melhora, . após 5 A 
10 anos o risco de sofrer infarto será igual 
ao risco de quem nunca fumou

Escolha uma maneira de parar de fu-
mar

Parada Imediata: Você marca uma data 
e nesse dia não fumará mais nenhum cigar-
ro. Esta deve ser sempre sua primeira opção.

Parada Gradual: Você pode utilizar este 
método de duas formas:

Reduzindo o número de cigarros. Você 
deve ir reduzindo o número de cigarros que 
fuma todos os dias, por exemplo, se você 
fuma 20 cigarros em um dia, faça o seguin-
te: Fume os 20 cigarros na segunda feira, 
Na terça feira reduza 5 cigarros, Na quar-
ta reduza mais 5 cigarros, Na quinta feira 
reduza mais 5, preste atenção, na quinta 
feira você estará fumando 5 cigarros, ja é 
uma melhora significativa. Na sexta fei-
ra você não precisa parar de fumar total-
mente, fume um cigarro à tarde, seja forte, 
somente 1 cigarro. No sábado você deve 
parar de fumar, e a melhor maneira de su-
portar a falta do cigarro é eliminando todos 
os cigarros de sua casa.

Outra maneira de deixar de fumar é 
atrasando o horário do seu 1º cigarro.

Por exemplo, se você fuma o 1º cigarro às 
9 hrs da manhã, faça o seguinte:

Segunda feira: fume o primeiro cigar-
ro 9 hrs. Terça feira: fume o primeiro 
cigarro 11 hrs. Quarta feira: fume o pri-
meiro cigarro 13 hrs. Quinta feira: fume 
o primeiro cigarro 15 hrs. Sexta feira: 
fume o primeiro cigarro 17 hrs. Sábado 
feira: fume o primeiro cigarro 19 hrs. No 
domingo você deve ocupar sua mente 
para não pensar no cigarro, desse modo, 
esse será o primeiro de muitos dias sem 
o cigarro.

Nos momentos de stress procure se acal-
mar e entender que momentos difíceis sem-
pre vão ocorrer e fumar não vai resolver 
seus problemas.

Dicas para deixar de fumar
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ENTRETENiMENTO

SETE ERROS

HORÓSCOPO                              

CURIOSIDADES

ÁRIes – de 21/3 a 20/4
Com a entrada de Marte no signo de Câncer, 

suas atitudes ganham nova dimensão, ficam 
menos frontais em possíveis embates. Sabe 
aquele ditado de “ir comendo pelas beiradas”? Pois bem, argumente 
e mostre sua lógica aos outros. Saúde: o lado emocional é sempre 
um drama que inevitavelmente se reflete no estado físico de qualquer 
pessoa, por isso, é bem interessante dedicar-se mais à família e se 
possível relaxar um pouco mais, sobretudo depois do dia 20 deste mês.

TouRo – de 21/4 a 20/5
As taurinas estão com a corda toda, pelo menos ideias estão correndo 

a mil e a possibilidade de começar a iniciar alguma. Não se subestime, 
acredite em seu talento que em um futuro próximo, se souber planejar, 
poderá render frutos. Saúde: o sentimento de liberdade e até certa 
ansiedade pode fazer com que se ganhe uns quilinhos a mais. Seria 
interessante se precaver na alimentação regular e balanceada para 
não atingir o estômago e o fígado.  

GÊMEOS – de 21/5 a 20/6
Sabe aquela sensação igual ao título do CD dos Titãs “Tudo ao mes-

mo tempo agora”? Algumas cobranças e dificuldades em interpretar 
as ideias dos outros neste período, inclusive no ambiente do trabalho. 
Paciência que a partir do dia 20 as coisas melhorarão. Saúde: com 
várias situações para resolver, inclusive para o outros, em especial, 
burocracias, procure evitar o excesso com bebidas ou ingestão dema-
siada de remédios, mesmo para aqueles que têm insônias. Equilibre 
a logística do cotidiano.

CÂNCER – de 21/6 a 22/7
Você já sabe ou sente que as energias lhe dão aquele gás para ajudar 

em suas atividades. O momento é de mostrar seu valor aos outros 
e de fortalecer sua rede social, pois dali poderá acontecer questões 
inesperadas, quem sabe até fazer um curso especial? Saúde: sua 
vitalidade com Sol percorrendo em seu signo está boa. Para quem 
tiver doenças crônicas, seria interessante investir em tratamentos com 
as possibilidades que se descortinam a partir de agora, principalmente 
depois do dia 20.

LEÃO – de 23/7 a 22/8
Uma coisa as leoninas não podem esquecer: de sua base, ou seja, 

de sua sustentação familiar e de seu importante passado construído 
até o momento. É sua história. E você, como poucos, acreditam em seu 
potencial. Boas notícias a partir do dia 20. Saúde: há uma sensação 
de baixa vitalidade que pode fazer você ficar mais introspectiva e com 
vontade de não se expor muito. Procure canalizar suas energias em ati-
vidades físicas, do tipo: caminhar, pedalar e ter contato com a natureza.

VIRGem – de 23/8 a 22/9
Seu senso de praticidade lhe ajuda a encontrar determinados cami-

nhos que podem lhe ajudar no cotidiano, porém é bom estar preparada 
para novas emoções agora em julho, sobretudo aquelas que mexem 
um pouco com o coração e com seu passado. Saúde: com as suas 
cobranças consigo e com os outros, pode ser que surjam momentos 
de tensão e estresse. Isso pode refletir no corpo e na predisposição 
a viroses. Relaxe um pouco mais e invista mais no contato com a 
mãe natureza.

lIBRa – de 23/9 a 22/10
Você está mais inclinada a ajudar os outros e estar à disposição das 

grandes causas da humanidade. Ao mesmo tempo, suas ideias para 
novas frentes de trabalho e, também, para iniciar algum projeto estão 
favorecidas. Até, quem sabe, uma nova paixão? Saúde: é possível 
alguma inconstância no humor, principalmente quando houver emba-
tes de ideias. Calma, o momento está difícil para todos. É importante 
manter a coerência, evitar o estresse e a famosa ressaca moral. 
Relaxe e leia bons livros.

esCoRPIÃo – de 23/10 a 21/11
O interesse das escorpianas neste momento é pelo aperfeiçoamento 

da experiência mental, da assimilação de informações para se trans-
formarem em conhecimento. Não existe escorpiano “meio-termo”, 
é “oito ou oitenta”, por isso aproveite para viajar, ler e apreender as 
coisas que o mundo tem a oferecer. Saúde: não se pode deixar de 
lado a boa alimentação para revigorar o aspecto físico. De uma forma 
geral, a saúde está bem, mas evite a exposição em demasia ao Sol 
nas horas maléficas e cuidado com a retenção de líquidos. Aproveite 
para descansar mesmo.

saGITÁRIo – de 22/11 a 21/11
Se existe um momento propício para se dedicar a um maior contato 

com sua espiritualidade, seja por qualquer crença, o momento é 
oportuno. Você sabe que sua sustentação, sua base, depende desse 
detalhe tão bom ao coração e a segurança. Saúde: não se pode 
deixar de lado a vitalidade de seu corpo. Tudo bem que ao final tudo 
dará certo, mas é importante não dar chance para as intercorrências, 
principalmente para quem tiver problemas com alergias e problemas 
de pele. Prevenir é um bom remédio.

CAPRICÓRNIO – de 22/12 a 20/1
O momento está interessante para pensar em desenvolver trabalhos 

coletivos, ampliar os horizontes e para rever as situações financeiras. 
Aproveite para fazer um bom balanço e driblar, com inteligência, as 
questões burocráticas que teimam em prejudicar o dia. Saúde: a 
aparência é importante diante das imposições sociais. Tudo bem, 
mas existem momentos interessantes que uma roupa X pode ajudar 
a dar aquela força para o ego, então por que não investir um pouco 
no visual? Cuidado com a inconstância de humor.

AQUÁRIO – de 21/1 a 19/2
As emoções tomam conta do coração e das relações familiares a 

partir deste final de semana até o final do mês. Algumas decisões serão 
tomadas considerando a famosa dupla: razão e emoção. Uma coisa 
é certa, seu bom senso ajudará nas escolhas. Saúde: nem pense em 
controlar tudo, pois você sabe muito bem dessa impossibilidade. Nem 
por isso você ficará mais ou menos feliz. O importante é deixar claro 
seus sentimentos para evitar consequências estomacais e estresses 
inoportunos.

PeIXes – de 20/2 a 20/3
Um detalhe importante neste período aos piscianos é quanto à neces-

sidade de maior independência em seu cotidiano. Ao mesmo tempo, 
boa sensibilidade e intuição reforçam sua criatividade para apostar em 
seus sonhos. Vontade agora não falta. Saúde: as dificuldades existem 
para todos, por isso é bom procurar se antecipar com um bom plane-
jamento financeiro para evitar estresse. O mar, o rio, a piscina, tudo 
é bom para você, porém evite muita exposição ao Sol e previna-se.

pegadaastrologica@gmail.com/www.claudiavannini.com
www.facebook.com/PegadaAstrologicaPorClaudiaVannini

Qual a origem do termo “Segurar vela”? 
Você já parou para pensar em como as pessoas que viviam 

na Idade média, antes da descoberta da energia elétrica, fa-
ziam para realizar suas tarefas durante a noite ou mesmo 
quando a luz do sol era insuficiente?

Nessa época as pessoas acendiam velas para tudo, para 
jantar, tomar banho, costurar, cozinhar, ler e namorar. Entre 
os membros da realeza ninguém se candidatava a essa tare-
fa, considerada menor, por isso cabia aos serviçais a função 
se segurar o candelabro enquanto seus senhores realizavam 
suas tarefas.

Mesmo durante as relações sexuais, alguns nobres deseja-
vam ter alguma fonte de luz por perto e não raro convocava 
um serviçal que deveria ficar de costas até o ato ser consu-
mado. Veio daí o termo “segurar vela”, que significa estar 
entre um casal sem participar da brincadeira. Hoje em dia 
usamos essa expressão para indicar uma situação onde um 
casal e uma pessoa solteira saem juntas.

Para os jovens não existe nada mais indesejado do que se-
gurar vela para alguém, afinal todos querem ter sua própria 
companhia, mesmo quando não houver iluminação.

CaTaRaTa
Dois caipiras se encontram. 
- Cê tá sabenu que o Belarmino morreu? - Pergunta o 

primeiro. 
- Mai Morreu dú que homi? 
- Catarata! 
- Catarata !? Mai inté onde eu sei , catarata num mata! 
- Mais é qui empurraram ele!

o BonITÃo
Três trabalhadores de uma empresa de limpeza estão 

num andaime, lavando os vidros de um grande edifício.
De repente, um deles dá um gemido, vira-se pro outro 

ao lado e diz:
- Ai, ai, ai, que dor de barriga! Precisamos descer!
- Você está louco! Vai demorar a vida toda - fala o co-

lega.
- Mas eu não tô aguentando mais, cara! Não vai dar 

tempo de descer!
- Então, bata na janela e peça pra senhora deixar você 

usar o banheiro, aconselha o amigo.
É o que ele faz. Assim que a senhora permite a sua en-

trada pela janela. Ele voa para o banheiro.
Está lá o cara, tranquilo, fazendo suas necessidades, 

quando ouve uma gritaria danada.
Quando sai, vê que o andaime tinha quebrado e os dois 

amigos tinham se espatifado no chão.
No dia seguinte, no velório, estão lá os amigos, as viú-

vas inconsoláveis e o cara acompanhado da esposa, quan-
do chega o dono da empresa onde trabalhavam. Imediata-
mente todos fazem silêncio. O empresário começa o seu 
discurso, dirigindo-se às viúvas: 

- Sei que foi uma perda irreparável, mas posso, pelo 
menos, tentar aliviar tamanho sofrimento. Isso nun-
ca aconteceu em nossa empresa que sempre pensou na 
segurança dos funcionários. Eu me sinto muito triste e 
ajudarei em tudo que puder as viúvas. Como sei que as 
senhoras pagam aluguel, darei uma casa para cada uma. 
Também sei que as senhoras dependem de ônibus; por 
isso, darei um carro pra cada uma. Quanto aos estudos 
de seus filhos, não se preocupem mais, pois tudo será por 
conta da empresa até que terminem a faculdade. Para fi-
nalizar, as senhoras receberão todos os meses 3 mil reais, 
para as comprinhas da ‘cesta básica’. 

A mulher do sobrevivente, já meio arroxeada, não se 
contendo mais, belisca o marido e fala: 

- E o bonitão cagando, né?

astrológica por Claudia Vannini
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Mariza Marchetti é dispensada de Flor do 
Caribe após denúncia de Grazi Massafera

Mariza Marchetti perdeu sua 
vaga no elenco da novela ‘Flor do 
Caribe’, depois de uma denúncia 
feita por Grazi Massafera.

O motivo principal de sua saí-
da do folhetim foi a assessora que 
acompanhava sua carreira e tam-
bém seu trabalho na Rede Globo.

A polêmica começou quando a 
profissional conseguiu fotografias 
dos docinhos escolhidos por Gra-
zi para a festa de aniversário da filha, Sofia, e as divulgou para a 
imprensa.

Os cliques foram possíveis por meio de Mariza, que teria pedido 
para a colega de elenco posar com os quitutes.

A esposa de Cauã Reymond não gostou nada de ver os detalhes 
da comemoração divulgados e fez uma queixa na emissora, segun-
do informações do jornal ‘O Dia’.

Além disso, a assessora costumava pedir para que Marchetti po-
sasse ao lado dos globais mais famosos, para facilitar a promoção 
de sua assessorada.

Procurada pela publicação, a Globo informou que Mariza ainda 
está no elenco, interpretando a médica Márcia. 

 
Depois de negar namoro, Lisandra Souto 

volta a circular com empresário
 Lisandra Souto marcou presença em um evento publicitário na 

noite da última quinta-feira (11), no Rio de Janeiro, e não estava 
sozinha.

A atriz chegou ao local da festa acompanhada do empresário 
Gustavo Fernandes, com quem já foi flagrada no início de junho.

Apesar da proximidade, a ex-esposa de Tande fez de tudo para 
despistar as perguntas sobre o acompanhante e tentou ser o mais 
discreta possível, segundo o blog da jornalista Fabíola Reipert. 

Nicole Bahls tem crise de choro durante 
enterro de seu cachorro de estimação

 Nicole Bahls ficou bastante abalada com a morte 
precoce de seu cachorro de estimação e teve uma 
crise de choro durante o enterro, na última sexta-
-feira (12).

Bruninho, como foi batizado o animalzinho da 
raça Lulu da Pomerânia, foi sepultado no Rio de 
Janeiro, apenas por sua dona. ‘Precisava desse mo-
mento e tive uma crise de choro’, contou ao jornal 
‘Extra’. E lamentou: ‘Ele me ensinou o verdadeiro 
significado do amor. Era minha maior alegria’.

De acordo com Nicole, o cãozinho morreu por conta de um vírus 
grave, diagnosticado após muitas  visitas a clínicas veterinárias. 
‘Um dos últimos disse que era depressão, que eu tinha que levá-lo 
comigo para as gravações’, lembrou.

Mesmo seguindo as orientações médicas, Bruninho não supor-
tou. ‘Levei e ele adoeceu. Estava com ele no carro, depois de um 
dia inteiro de gravação, voltando para casa, ele começou a amole-
cer no meu colo.’

Por fim, o real problema foi identificado: ‘Graças a Deus, cons-
tataram a verdadeira causa, coletaram sangue, fizeram raio x e des-
cobriram que ele estava com um vírus gripal, chamado Cinomose, 
uma doença muito forte e triste’.

Simpatia de John Travolta no Brasil 
causa transtornos aos seguranças

 Os seguranças de John Travolta tiveram 
trabalho dobrado durante a visita do astro 
ao Brasil, no início da semana. E o motivo 
principal não foi o excesso de assédio dos 
fãs. Foi o excesso de simpatia do ator de 
Hollywood.

Sempre que era abordado por alguém, o 
galã fazia questão de parar, cumprimentar e 
posar para fotos, exibindo seu famoso sorriso.

As cenas se repetiram no hotel onde ficou hospedado, ao longo 
das gravações do comercial de uma cachaça e até durante o show 
de Bebel Gilberto, na última quarta-feira (10).

Na praia do Recreio, Rio de Janeiro, o trabalho dos seguranças 
foi ainda maior. Sem se preocupar com a proximidade dos tietes, o 
astro chegou a fazer amizade com o dono de um quiosque, segun-
do a revista ‘Época’.

Essa não foi a primeira prova da simpatia de Travolta. Para 
quem não se lembra, ele conheceu um casal, durante passagem por 
um bar, e foi convidado para o casamento deles.

Isis Valverde presenteia fã com par de brincos
Isis Valverde provou que não se importa em dar atenção aos 

fãs e surpreendeu com tamanho cuidado em sua relação com eles.
Prova disso foi um recente gesto da atriz para agradar um ad-

mirador que a abordou durante passagem pelo Projac, no Rio de 
Janeiro.

Ao ser parada pelo sortudo, que trabalhava no local como fi-
gurante, a beldade não hesitou em presenteá-lo com um par de 
brincos, segundo o jornal ‘O Dia’.

As joias, aliás, eram da própria artista, que usava as peças na 
ocasião do encontro.

Que fofa, né?

Zorra Total passa por reformulação e 
apresenta novidades

 O ‘Zorra Total’ de sábado (13) foi todo renovado, 
com novos personagens e quadros. Uma das inova-
ções foi a criação de uma cidade, por onde o metrô 
da atração vai passar, a ‘Zorra City’, cujo prefeito é 
Queromeu (Paulo Silvino). Outra novidade é a volta 
de Agildo Ribeiro para o humorístico, no papel do 
professor Aquiles Arquelau.  Depois do Pânico, Re-
deTV! também quer imitar Video Show

Ronaldo quer comprar a Playboy
Parece que Ronaldo quer ampliar de 

vez sua área de atuação. Prova disso é que 
o Fenômeno estaria pretendendo investir 
seu dinheiro na revista “Playboy”. Isso 
mesmo!

Após as notícias de que a publicação 
poderia chegar ao fim por conta de uma 
crise na editora Abril – pela qual a revista 
é veiculada no Brasil– o ex-craque estaria 

analisando a possibilidade de investir dinheiro na marca através de 
sua empresa, de acordo com o jornal ‘Extra’.

Com isso, os direitos da franquia passariam para a 9INE, que 
atualmente é responsável, dentre outras coisas, por cuidar das 
imagens do cantor Naldo, do lutador Anderson Silva e do jogador 
Neymar.

Guilherme Leme está com câncer na garganta
 O ator Guilherme Leme foi diagnosticado com 

câncer na garganta e está internado no hospital 
A.C. Camargo Câncer Center, em São Paulo, onde 
tem sido submetido a sessões de radioterapia.

Em cartaz no teatro com o espetáculo “Rock in 
Rio – O Musical”, o artista precisou ser substi-
tuído por Claudio Lins para cuidar da saúde, de 
acordo com o jornal “Extra”.

Vale lembrar que Guilherme, que também é di-
retor de teatro, já atuou em grandes sucessos da 
TV. Dentre eles “Bebê a Bordo”, “Vamp”, “Ma-
lhação” e “Insensato Coração”.

Paris Jackson deixa hospital, mas dará início 
a novo tratamento no valor de R$ 22 milhões

Paris Jackson deixou a clínica UCLA 
Medical Center, nos Estados Unidos, na 
qual ficou internada por um mês e quatro 
dias por tentativa de suicídio. A filha de 
Michael Jackson recebeu alta na última 
terça-feira (9), mas seguiu para outro 
centro de tratamento, cujo nome não foi 
divulgado.

O novo local de recuperação foi esco-
lhido pela avó de Paris, Katherine, e por sua mãe, Debbie Rowe. 
“As duas querem que ela receba a ajuda de que precisa. Elas sen-
tem que Paris ainda é uma ameaça para ela mesma”, contou uma 
fonte à revista ‘People’.

Apesar da família procurar discrição, o jornal “Daily Mail” in-
formou que Paris foi enviada para a Diamond Ranch Academy, 
uma clínica de recuperação de jovens que fica em Utah e oferece 
um tratamento no valor de US$ 10 milhões (cerca de R$ 22,6 mi-
lhões).

Rumores davam conta que a clínica teria se negado a receber 
Paris em um primeiro momento. Ao que tudo indica, entretanto, 
tudo não passou de especulação.

Nessa nova etapa do tratamento, Katherine e Debbie estão fa-
zendo de tudo para que a jovem fique distante de redes sociais e 
da internet, justamente para não ter contato com ‘fãs obsessivos 
e perigosos’ que podem lhe influenciar em uma eventual recaída.

‘Minha filha pediu para eu agradecer pelos seus pensamentos, 
orações e apoio. Ela é forte como o pai’, escreveu a mãe de Paris 
por meio do Twitter da filha.

Vingança? Walcyr Carrasco estaria 
pensando em matar personagem 

de Marina Ruy Barbosa
O fato de Marina Ruy Barbosa ter optado 

por não raspar a cabeça em “Amor à Vida” 
parece que vai custar caro à atriz. Depois de 
ter sido cotada como a nova integrante da lista 
negra de Walcyr Carrasco, Marina pode ver 
sua personagem morrer na trama de horário 
nobre da Globo.

Isso porque rumores dão conta de que o au-
tor tem cogitado repensar a história de Nicole, a garota que desco-
briu ter câncer na novela. Segundo o jornal “Extra”, é provável que 
o escritor mate a jovem em uma nova versão do enredo.

De acordo com a publicação, essa é a informação que rola nos 
bastidores do Projac, no Rio de Janeiro.

O que foi divulgado inicialmente na sinopse da trama é que Ni-
cole acabaria se envolvendo com o médico oncologista Rogério 
(Daniel Rocha), que a convenceria de fazer um tratamento expe-
rimental e ela ficaria curada. Será que o destino vai mudar para a 
riquinha?

Mãe de Justin Bieber comenta atitudes 
irresponsáveis do filho

Justin Bieber não tem se com-
portado muito bem nos últimos 
meses. Por conta dessas atitudes 
irresponsáveis, Pattie Mallete, 
mãe do cantor, se pronunciou a 
respeito dos acontecimentos pro-
tagonizados pelo herdeiro e ga-
rantiu estar ciente de que o astro 
não tem tomado boas decisões.

‘Eu não sou ingênua para pen-
sar que meu filho é perfeito e está 
tomando as melhores decisões para sua vida”, afirmou em entre-
vista ao programa ‘Watch What Happens Live’.

Procurando, entretanto, não destacar os erros do ídolo teen, a 
mãe coruja ressaltou as coisas boas realizadas pelo loirinho. ‘Ele 
sabe com o que eu não concordo e ele sabe de todas as coisas das 
quais eu sinto orgulho também. As pessoas não falam sobre todas 
as coisas boas que ele faz. Todas as noites depois de um show, ele 
encontra com as crianças do ‘Make-a-Wish’. Ele visita hospitais 
de crianças doentes e passa um tempo com elas. Ele também faz 
doações para caridade”, apontou.

Por fim, Pattie explicou o motivo de não opinar muito acerca do 
filho em público: ‘Ninguém quer sua mãe falando sobre sua vida 
na televisão’.

Virgem do leilão diz que foi enganada e 
explorada por diretor de documentário
Depois de leiloar sua virgindade por cerca de R$ 1,7 milhão e 

ter recusado o comprador, Catarina Migliorini continua “intacta”. 
Apesar disso, a moça diz se sentir vítima do diretor Justin Sisely, 
que gravou com ela o “Virgins Wanted” - documentário que exibiu 
as etapas de comercialização da primeira vez da moça.

‘Sinto que fui vítima. Eu fui enganada por Justin Sisely. Acre-
dito que ele está tentando me prejudicar”, afirmou a gaúcha ao 
‘Huffington Post’.

O profissional responsável pela produção - que também regis-
trou a venda da virgindade do russo Alexander Stepanov - acusou 
a brasileira de romper o contrato e não honrar o compromisso se-
xual.

Catarina, em contrapartida, deixou claro que não há uma cláusu-
la nos papéis que a obriguem a perder a virgindade. “Justin me fez 
acreditar que era um documentário sério sobre virgens e disse que 
poderia ou não haver um leilão no fim.’

Fora isso, a jovem ainda acusa o documentarista de não ter pago 
as despesas de viagem à Austrália e o dinheiro prometido pela par-
ticipação no projeto, independentemente do leilão.

A primeira vez de Catarina foi comprada por um milionário 
japonês, de 53 anos, identificado como Natsu. Porém, quando a 
brasileira foi encontrar o vencedor do leilão em um restaurante 
em Sidney, desistiu de entregar a ele a virgindade. Segundo ela, 
a descrição do japonês não batia com a que Sisely havia passado.

De acordo com Justin Sisely, a jovem deveria entregar o ‘prê-
mio’ ao vencedor em um voo que partiria da Austrália ou da Indo-
nésia para os Estados Unidos. O homem que arrematou a garota no 
leilão teria que utilizar camisinha e não poderia realizar qualquer 
fetiche. O ato também não seria filmado.
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O CATÁLOGO TRADICIONAL DE MANHUAÇU
HÁ 23 ANOS SERVINDO ESTA COMUNIDADE 

Com a unanimidade dos 
62 deputados presentes 
ao plenário da Assem-

bleia Legislativa de Minas 
Gerais (ALMG), a Proposta 
de Emenda à Constituição 
(PEC) 49/13, de autoria do 
deputado Dr. Wilson Batista 
(PSD), foi aprovada na tarde 
de quarta-feira (10/7/13). A 
PEC 49/13 altera dispositivos 
da Constituição do Estado 
que tratam da pessoa com 
deficiência. A proposição al-
tera as expressões “portador 
de deficiência” e “condição 
de deficiente” por, respecti-
vamente, “pessoa com defici-
ência” e “condição de pessoa 
com deficiência”.

A matéria modifica a con-
dição temporária de defici-
ência - que obrigava muitos 
deficientes a se submeterem 
a perícias e exames cons-
tantemente - para uma con-

dição permanente, ou seja, 
uma vez constatada a de-
ficiência, o indivíduo não 
terá mais a necessidade de 
realizar repetidas perícias e 
exames.

Para o autor da proposta, 
deputado Dr. Wilson Batis-
ta, a PEC representa uma 
inovação para a classe.

- É um avanço e uma 
inovação, porque historica-
mente as pessoas com defi-
ciência eram tratadas como 
portadoras de uma defici-
ência, o que submetia essas 
pessoas a uma situação que 
poderia ser reversível futu-
ramente, com a PEC, essas 
pessoas passam a ser consi-
deradas pessoas com defici-
ência, uma situação definiti-
va e que não exigirá mais as 
inúmeras perícias e exames 
para renovar benefícios - 
enfatizou o parlamentar.

Deputado Dr. Wilson Batista 
tem PEC aprovada pela ALMG

a Proposta de emenda à Constituição 49/13 que trata dos 
direitos da pessoa com deficiência foi aprovada junto com o 
Projeto de Lei 2.714/2011, que garante um protocolo de quali-

dade nos serviços de saúde do estado

O Futsal de Manhuaçu que 
é sem dúvida um dos gran-
des destaques do esporte na 
região, terá agora mais uma 
edição da SUPER TAÇA DE 
FUTSAL, essa competição 
já faz parte do calendário 
esportivo de Manhuaçu de-
vido ao sucesso nos anos 
anteriores, as inscrições são 
limitadas a 12 equipes o que 
torna o nível técnico mais 
elevado. Marcelo Fernan-
des que é o Coordenador da 
competição diz que espera 
que este ano a Super Taça de 
Futsal supere o sucesso dos 
anos anteriores, segundo ele 
várias equipes já estão na 
expectativa e se preparando 
para participar do evento. 
Está prevista a abertura do 
campeonato no ginásio do 
Sesi dia 7 de Agosto, tam-
bém serão realizadas par-
tidas no Ginásio “Oswaldo 
Sad” e na quadra do bairro 
Engenho da Serra. Em 2011 
a equipe campeã foi o São 
Vicente e em 2012 a equipe 
da Borracharia do Raimun-

Vem aí a 3ª Super Taça de 
Futsal de Manhuaçu

em 2012 a equipe da Borracharia do Raimundo

em 2011 a equipe campeã foi o são Vicente

do, ambas foram campeãs 
invictas. Pela carência do 
esporte em Manhuaçu e a 
falta de competições no es-
porte nas modalidades de 
quadra é de se esperar que  
a Super Taça de Futsal na 
sua terceira edição traga os 
torcedores de volta as qua-
dras poliesportivas de Ma-
nhuaçu, a grande novidade 
este ano é a possibilidade 
do GREMAN também par-
ticipar desse campeonato, 
sabemos que a diretoria já 
estuda a possibilidade da 
volta do GREMAN as qua-
dras o que seria sem dúvi-
da uma grande atração no 

CamPeÃo .........................................1.000.00 REAiS 
VICe ......................................................300.00 REAiS
aRTIlheIRo ........................................100.00 REAiS
melhoR GoleIRo .............................100.00 REAiS

evento. Lembramos que a 3ª 
SUPER TAÇA DE FUTSAL 
conta com uma premiação 

em dinheiro além da pre-
miação já normal a qual-
quer evento esportivo.


